

NOTE

SUR

LA SÉPULTURE GALLO-ROMAINE

DE CHALON-SUR-SAONE.

Il a été découvert, le mois passé, dans un champ situé à un kilomètre au nord de Chalon, sur la route d'Autun, une sépulture gallo-romaine qu'on croit remonter au IV^e siècle. Cette trouvaille est le fait d'ouvriers terrassiers employés à creuser une tranchée en ce lieu pour le passage de la voie ferrée qui doit relier Chalon à Dôle.

Les cadavres ou plus exactement les squelettes qui remplissent cette sépulture (qu'on s'est bien donné de garde de détruire) sont couchés les uns à côté des autres, dans un certain ordre ; chacun d'eux avait une obole dans la bouche, et une autre pièce de monnaie se trouvait à l'endroit où avait existé le sternum. Il n'était pas survenu le moindre dérangement dans la disposition primitive des cadavres, dont les ossements sont, paraît-il, admirablement bien conservés. Les articulations des corps sont soutenues par des pierres plates, et celles-ci n'ayant pas bougé, les cadavres, réduits à l'état de squelettes conservent encore la pose qu'on a donnée à chacun d'eux, il y a treize siècles.

Du reste, pas une seule arme, pas un seul ustensile à côté des cadavres, ni dans le reste de la sépulture. Les dimensions extraordinaires de l'ossature de ces squelettes dénotent une race géante, en même temps que l'éclatante blancheur